

Día Mundial de la Protección de la Naturaleza 2025

Description

Por Victoria H.M.

El Día Mundial de la Protección de la Naturaleza se celebra cada año el 18 de octubre con el propósito de promover la conciencia sobre la importancia de cuidar y preservar el medio ambiente.

Esta fecha fue proclamada en 1972 por el entonces presidente de Argentina, Juan Domingo Perón, quien envió una carta al secretario general de las Naciones Unidas advirtiendo sobre los peligros del deterioro ambiental y la urgencia de tomar medidas globales para proteger los recursos naturales.

La importancia de preservar la naturaleza

Desde entonces, el mundo conmemora este día como una oportunidad para reflexionar sobre el impacto de las actividades humanas en el planeta y la necesidad de un desarrollo verdaderamente sostenible.

La naturaleza es la base de toda forma de vida. Los bosques, ríos, océanos, montañas y suelos fértiles no solo nos proveen de alimento, agua y oxígeno, sino que también regulan el clima y albergan una biodiversidad fundamental para el equilibrio de los ecosistemas.

Sin embargo, en las últimas décadas, la actividad humana ha generado un deterioro sin precedentes: deforestación masiva, contaminación, pérdida de especies, cambio climático y agotamiento de recursos. Estos problemas están interconectados y amenazan tanto la estabilidad ambiental como el bienestar de las generaciones presentes y futuras.

¿Qué puede hacer el hombre por la naturaleza y su protección?

El Día Mundial de la Protección de la Naturaleza nos invita a reconocer nuestra responsabilidad como habitantes del planeta y a adoptar hábitos más sostenibles. Cada acción cuenta: reducir el consumo de plásticos, reciclar, ahorrar agua y energía, optar por el transporte público o la bicicleta, y apoyar prácticas agrícolas y empresariales responsables.

Además, las políticas públicas deben enfocarse en fortalecer la educación ambiental, promover energías renovables y garantizar la protección de áreas naturales y especies en peligro.

En muchos países, esta fecha se celebra con campañas de reforestación, limpiezas de playas y ríos, conferencias educativas y actividades comunitarias que buscan sensibilizar a la población sobre la importancia de la conservación. Las escuelas, organizaciones ambientales y gobiernos aprovechan la jornada para fomentar una cultura ecológica



basada en el respeto y la convivencia con la naturaleza.

Más allá de las acciones concretas, este día nos recuerda un principio esencial: la naturaleza no nos pertenece; nosotros pertenecemos a ella. Su cuidado no debe verse como una obligación externa, sino como un acto de amor, gratitud y supervivencia.

La degradación del entorno natural afecta directamente nuestra salud, nuestra economía y nuestra calidad de vida. Por ejemplo, la contaminación del aire y del agua provoca enfermedades respiratorias y gastrointestinales, mientras que la pérdida de biodiversidad debilita los ecosistemas que nos proporcionan alimentos y medicinas.

El cambio climático, impulsado por la emisión excesiva de gases de efecto invernadero, es uno de los mayores desafíos de nuestra era. Combatirlo requiere un esfuerzo conjunto entre gobiernos, empresas y ciudadanos.

La transición hacia una economía verde, la protección de los bosques tropicales, la restauración de ecosistemas degradados y la reducción del consumo de combustibles fósiles son pasos esenciales para garantizar un futuro habitable.

En definitiva, este día no debe limitarse a una conmemoración simbólica, sino convertirse en un llamado permanente a la acción y la conciencia. Cuidar la naturaleza es cuidar de nosotros mismos. Si protegemos los bosques, los ríos y los mares, estaremos asegurando la vida, la salud y la belleza del planeta para las generaciones futuras.

El 18 de octubre nos recuerda que aún estamos a tiempo de cambiar, de actuar con responsabilidad y de construir un www.elmaipo.cl mundo más verde, armónico y sostenible.

El Maipo/ECOticias

Date Created Octubre 2025